

## **Canciller Schialer reiteró la gravísima preocupación del Perú por la situación en Venezuela**

**27 de setiembre de 2024**

### **Nota de Prensa 190 – 24**

Durante la reunión convocada por el Departamento de Estado de Estados Unidos para abordar la situación en Venezuela, el canciller Elmer Schialer reiteró la gravísima preocupación del Perú por la situación en Venezuela. Señaló que nuestro país expresó tempranamente su condena a las irregularidades presentadas antes, durante y después del proceso electoral venezolano.

En la sesión donde participó el secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, indicó que dichas irregularidades, junto con la negativa sistemática de presentar las actas electorales, impiden al Perú reconocer los resultados oficiales de las elecciones venezolanas. Manifestó que nuestro país lamenta la decisión de las autoridades venezolanas de romper relaciones diplomáticas con el nuestro y reafirma el indeclinable compromiso peruano de promover y proteger la democracia y velar por nuestros compatriotas en Venezuela.

#### **Reuniones bilaterales y jornadas de trabajo**

El canciller Elmer Schialer y su par chileno, Alberto van Klaveren, resaltaron las coincidencias y la complementariedad social y económica de la relación bilateral, saludaron la próxima reunión de los presidentes del Perú y Chile en el marco de la Cumbre de Líderes de APEC Peru 2024. El ministro destacó el interés peruano por convocar, en el corto plazo, las reuniones de mecanismos bilaterales para contribuir a la coordinación y cooperación en materia de defensa y seguridad, así como a la lucha contra la delincuencia organizada transnacional.

Asimismo, el canciller se reunió con su homólogo de Trinidad y Tobago, Amery Browne, ocasión en la que destacó el interés peruano por fortalecer las relaciones bilaterales. Resaltó la generosa respuesta de Trinidad y Tobago al pedido peruano de 100 unidades de inmunoglobulina para tratar casos de Guillain-Barré. Ambas autoridades saludaron la reciente suscripción del Memorando de Entendimiento para el Establecimiento del Mecanismo de Consultas Políticas entre ambos países. Expresó que el Perú está interesado en realizar la primera reunión en 2025.

En reunión de Cancilleres Iberoamericanos, el ministro aplaudió las iniciativas de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB) que fortalecen los valores y cultura iberoamericanos así como los flujos de cooperación birregional, incluyendo hacia países de renta media. También saludó el nombramiento del nuevo secretario adjunto iberoamericano, embajador José Federico Ludovice, y dialogó con el secretario general iberoamericano, Andrés Allamand, a quien le aseguró que el Perú estará representado al más alto nivel posible en la próxima cumbre SEGIB en Cuenca, Ecuador.

En la Reunión de Cancilleres de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) con la Unión Europea, expresó que el Perú otorga gran valor a esta relación que debe consolidarse como una asociación estratégica renovada. Manifestó debe basarse en proyectos muy concretos, por lo que propuso priorizar la lucha conjunta contra de la delincuencia organizada, en particular el tráfico ilícito de drogas, como uno de sus pilares. Agradeció a las delegaciones por haber apoyado la candidatura del excanciller José Antonio García Belaunde a la Presidencia de Fundación EU-LAC, presentada por el Perú en julio pasado, como prueba del compromiso de integración birregional.